
AIRLEBNISSE VOR DEN TOREN DER HAUPTSTADT
Flugplatz Schönhagen – viel näher als gedacht … 

THE FLAIR OF FLYING ON THE CAPITAL’S DOORSTEP
Schönhagen Airport – much closer than you might think…



 

FLYING AND MUCH MORE
Schönhagen Airport is one of Germany’s most important commercial airports, the largest in the new Fed-

eral States and is accessible with a GPS approach regardless of weather conditions. The airport perfectly 
suits the needs of business aviation and offers professional and private aviators an attractive base of opera-

tions. Thanks to its air transport vehicle rating of up to 14 tons (MTOM), Schönhagen has become an important 
relief airport for the capital’s Berlin Brandenburg Airport BER.

Flying on Berlin’s doorstep – in the heart of Europe: Its attractive location right in the centre of the rapidly expanding 
region between southern Berlin, Potsdam and the Schönefelder Kreuz adds extra impetus to the Schönhagen area. This 

has resulted in the district of Teltow Fläming (the main shareholder of the airport company) repeatedly showing the high-
est economic growth in the new Federal States over the past few years.  Future prospects also remain excellent through the 

major airport BER international.

However, Schönhagen is not just an airport. It’s also an excellent location for business, conferences, events and innovative tech-
nologies. And all of this in perfect harmony with the surrounding Nuthe-Nieplitz Nature Park.

FLIEGEN UND MEHR

Der Flugplatz Schönhagen gehört zu den wichtigsten Verkehrslandeplätzen Deutschlands,  
er ist der größte in den neuen Bundesländern und durch einen GPS-Anflug wetterunabhängig  

erreichbar. Er ist für die Business Aviation optimal ausgebaut und bietet Berufs- und Privatfliegern  
einen attraktiven Stützpunkt. In der LFZ-Kategorie bis 14 Tonnen MTOM hat sich Schönhagen zum  

wichtigsten Entlastungsflugplatz für den Hauptstadt-Airport Berlin Brandenburg BER entwickelt. 

Fliegen vor den Toren Berlins – im Herzen Europas: Die attraktive Lage inmitten der wachstumsstarken  
Wirtschaftsregion zwischen dem südlichen Berlin, Potsdam und dem Schönefelder Kreuz verleiht dem Standort  

Schönhagen zusätzliche Impulse. So verzeichnete der Landkreis Teltow-Fläming, Hauptgesellschafter der  
Flugplatzgesellschaft, in den letzten Jahren mehrfach das höchste Wirtschaftswachstum der neuen Bundesländer.  

Und die Perspektiven bleiben durch den internationalen Großflughafen BER auch in Zukunft glänzend.

Schönhagen ist aber nicht nur ein Flugplatz, sondern auch ein kompetenter Partner für Ansiedlungen, Tagungen, Events  
und innovative Technologien. Und dies alles mit Rücksicht auf den Naturpark Nuthe-Nieplitz, der den Flugplatz umgibt.



 



freie Flächen für neue Gebäude/vacant areas for new buildings

geplante Verkehrs- und Flugbetriebsächen/areas intended for traffic and air traffic

vorhandene Verkehrs- und Flugbetriebsächen/existing traffic and air traffic areas

Regenbecken/rainwater basin

vorhandene Gebäude/existing buildings

bereits verpachtete Flächen/areas already leased out

Flugplatzgelände/airport ground

RESA

Baufeld in Planung/construction site in planning



UNTERNEHMEN STARTEN DURCH
Ob etablierte Firma mit Expansionsplänen oder aussichtsreiches StartUp: der Luftfahrt-Technologiepark bietet  

für große und kleine Unternehmen die passenden Räume und Flächen direkt auf dem Flugplatz.

In den modern ausgestatteten Büros und Hangars haben sich bereits zahlreiche Unternehmen aus der Luftverkehrs- 
wirtschaft angesiedelt. Außerdem nutzen Entwicklungs- und Instandhaltungsbetriebe, Flugzeughersteller und  

Flugschulen erfolgreich die entstehenden Synergien. Doch auch für zahlreiche Vereine und Verbände, deren  
Mitglieder sich auf unterschiedliche Weise für die Luftfahrt engagieren, ist Schönhagen zur Heimat geworden.

Mit seinem Luftfahrt-Technologiepark gehört Schönhagen zu den wichtigsten Wirtschaftsstand- 
orten in der Region. Zudem sind Ansiedlungen auf dem Flugplatz nach den geltenden Richt- 

linien des Landes förderfähig, sofern bestimmte Voraussetzungen erfüllt werden.

For established companies with expansion plans or promising start-ups alike: the Aviation Technology Park has 
the perfect premises and industrial units on site at the airport to suit both large and small businesses.

Numerous companies from the aviation industry have already moved into the modern offices and  
hangars. Furthermore, development and maintenance companies, aircraft manufacturers  

and flight schools are already taking advantage of the generating synergies. 

Schönhagen has also become the home of many associations  
whose members are somehow involved in aviation.

The Aviation Technology Park at Schönhagen is one of the most significant business  
locations in the region. Moreover, according to the relevant laws of the state,  

businesses set up on the airport premises are eligible for government  
grants, provided that certain requirements are met.

BUSINESSES TAKE OFF



A PLACE FOR BUSINESS TRAVELLERS  
…AND FOR PASSIONATE AVIATORS

As Europe expands, so does the field of business aviation. Nowadays, business people and managers increasingly  
demand an individual flight schedule according to their appointments and personal needs. This enables them to travel 

more flexibly and save valuable time that they would otherwise spend with time-consuming clearance and connecting  
flights. Schönhagen Airport offers business travellers, thanks to GPS-approach weather-independent, optimal  

conditions for business charter flights, as well as stationing of aircraft and helicopters. Your general comfort is in-
creased thanks to our good transport links, conference rooms (available at short notice), catering and guesthouse. 

And last but not least, our ground staff offer personal service to ensure a smooth and enjoyable “private flight”.

Every flight is a very special experience. That’s why Schönhagen Airport presents itself as an  
attractive base with a whole host of features not only for business travellers but also for private  

and recreational pilots. However, sightseers can also enjoy the breathtaking view over the  
lakes and countryside of Berlin and Brandenburg. That’s why you’ll find Schönhagen an  

excellent base for sightseeing flights, balloon trips or short helicopter flights.

Nestled in the Nuthe-Nieplitz Natural Park and in the immediate vicinity of southwest  
Berlin, Wannsee, Grunewald and the palaces of Potsdam; Schönhagen Airport is an  

excellent starting point for excursions to explore both nature and city culture.



www.flugplatz-schoenhagen.aero

Mit Europa wächst auch die Business Aviation. Unternehmer und Führungskräfte lassen sich 
zunehmend individuelle Flugpläne erstellen, die genau zu ihren persönlichen Bedürfnissen passen. 

Dadurch reisen sie besonders flexibel und sparen wertvolle Zeit – ohne langwierige Abfertigung und 
aufwändige Umsteigeverbindungen. Der Flugplatz Schönhagen bietet Geschäftsreisenden, dank GPS-

Anflug wetterunabhängig, optimale Bedingungen für Business-Charter, die Stationierung von Flugzeugen 
oder Helikoptern. Zudem erhöhen gute Verkehrsanbindungen, kurzfristig buchbare Konferenzräume, Gast-

ronomie und Gästehaus den Komfort. Und nicht zuletzt sorgt der persönliche Service am Boden für reibungs-
lose „private Flugverbindungen“.

Jeder Flug ist eine ganz besondere Erfahrung. Deshalb bietet der Flugplatz Schönhagen nicht nur Geschäftsreisen-
den, sondern auch Privat- und Sportfliegern einen attraktiven Stützpunkt und vielfältige Angebote. Rundflugpas-

sagiere genießen die atemberaubende Sicht auf die seenreiche Region Berlin-Brandenburg. Dafür sorgt Schönhagen 
als Start- und Landeplatz für Sightseeing-Flüge. Eingebettet in den Naturpark Nuthe-Nieplitz und in unmittelbarer Nähe 

zum Südwesten Berlins, zum Wannsee, dem Grunewald und zur Schlösserstadt Potsdam ist der Flugplatz Schönhagen der 
optimale Ausgangspunkt für Ausflüge in Natur und Kultur.

PLATZ FÜR GESCHÄFTSREISENDE …  
UND LEIDENSCHAFLICHE FLIEGER



Events held at Schönhagen Airport are an extraordinary experience, providing your guests with 
fresh inspiration. Be it for a media event, a meeting, an employee training session, a seminar 
or an event for your clients – the airport is an outstanding location for your events and 
conferences.

The conference rooms, halls and open areas provide enough space for both small 
and large events, which will leave a lasting impression. The airport’s multifunction-
al rooms and areas provide the perfect setting for your presentations, celebra-
tions or conferences. The conference and seminar rooms are situated in either 
newly built or modernized buildings and hangars.

Furthermore, Schönhagen Airport offers attractive outdoor areas to ac-
commodate entertaining programmes as well as a choice of sightsee-
ing flight tours in lovingly restored, vintage aircraft or in the most 
recent market innovations. A flight tour over Berlin, Potsdam or the 
immediate vicinity will clear your mind, allowing you to concen-
trate on what really matters!

BUSINESS MEETINGS OF  
A DIFFERENT KIND… 

TAGEN MAL ANDERS … 
Veranstaltungen auf dem Flugplatz Schönhagen sind ein ganz besonderes Erlebnis, von dem sich Ihre Gäste gerne inspirieren lassen. Ob Medienereig-
nis, Meeting, Mitarbeiterschulung, Seminar oder Kundenveranstaltung – für Events und Tagungen ist der Flugplatz eine außergewöhnliche Location. 

In Konferenzräumen, Hallen und auf Freiflächen findet sich viel Platz für kleine und große Veranstaltungen, die einen bleibenden Eindruck 
hinterlassen. Präsentieren, feiern oder tagen Sie in den multifunktionalen Räumlichkeiten des Flugplatzes. Die Konferenz- und Seminarräume 
befinden sich in den neu gebauten oder frisch sanierten Gebäuden und Hangars. 

Außerdem bietet der Flugplatz Schönhagen attraktive Außenanlagen für ein Rahmenprogramm sowie die Gelegenheit für Rundflüge mit 
liebevoll gepflegten „Oldtimern“ oder den absoluten „Markt-Neuheiten“. Ein Flug über Berlin, Potsdam oder die unmittelbare Um- 
gebung macht den Kopf frei für das Wesentliche!





Nutzen Sie den Flugplatz Schönhagen als idealen Drehort mit 
perfektem Rundumservice. Ob Modeshooting, Werbefilm, 
Vorabendserie oder internationale Großproduktion – bei uns 
sind Sie in besten Händen. Hier „dreht“ sich alles um Sie!

Take advantage of Schönhagen as an ideal location offering 
perfect allround service. Fashion shoots, commercials, early 
evening series or international productions – you are in best 
of hands with us and we will ‚focus‘ all our attention on you!

» N 52° 12 `14 ``E 013° 09 `36``
RICHTUNG: 071°/251°   LÄNGE: 1.510 M BREITE: 23 M  BELAG: ASPHALT  TRAGFÄHIGKEIT: PCN 25 F/A/X/T  TORA: 07:1.270 M, 25:1.340 M LDA: 07:1.340M*, 25:1.270 M  RICHTUNG: 117°/297°   LÄNGE: 700 M  BREITE: 18 M  BELAG: ASPHALT  TRAGFÄHIGKEIT: PCN 25 F/A/X/T TORA: 700 M  LDA: 700 M RICHTUNG: 120°/300°  LÄNGE: 760 M  BREITE: 40 M  BELAG: GRAS  TRAGFÄHIGKEIT: 2.000 KG MPW  TORA: 12: 710 M, 30: 625 M   LDA: 12: 625 M, 30: 710 M



AND WHAT CAN WE DO FOR YOU?

Service wird auf dem Flugplatz Schönhagen groß geschrieben: Flugzeuge, Crew und Gäste werden  
rundum individuell versorgt. 

Das Angebot für Flieger und Flugzeuge reicht von verschiedenen Abstellmöglichkeiten, über Zoll- und Grenz- 
abfertigung bis zum steuerbefreiten Kraftstoffverkauf. Ein Flugvorbereitungsraum mit neuestem Kartenmaterial,  

Internetzugang zu MET und AIS, Fax und Telefon erleichtern den Piloten die Vorbereitung auf den nächsten Flug. 

Für Kunden und Crew bietet der Flugplatz einen Shuttle-Service – auf  Wunsch auch direkt vom Vorfeld zum Regional- 
express (RE 5, bis Potsdamer Platz in 25 min.!). Außerdem gehören Mietwagen, Transport-Arrangements sowie die Koor- 

dination des Caterings selbstverständlich zu den Serviceleistungen. Die komfortable Lounge und ein Konferenzraum mit  
gastronomischer Versorgung im Terminal lassen keine Wünsche mehr offen – und wenn doch: Sprechen Sie mit uns darüber! 

UND WAS KÖNNEN WIR FÜR SIE TUN?
Take advantage of Schönhagen as an ideal location offering perfect allround service. Whether it’s for  

fashion shoots, commercials, TV series or international productions – you are in safe hands with us  
and we will make you the star of the show!

We pride ourselves on our service at Schönhagen Airport: aircraft, crews and guests are all individually taken  
care of. The service for pilots and aircraft ranges from various parking and storage possibilities through customs  

clearance to tax-exempt aviation fuel. A flight preparation room with the latest maps, internet access to MET and  
AIS, fax and telephone make it easier for pilots to prepare for their next flight.

The airport offers customers and flight crews a shuttle service – directly from the apron if required to the Regional  
Express Train (RE 5, Potsdamer Platz in about 25 minutes!).  Car rental, transport arrangements and catering coordination  

are also part of our service range. Our comfortable lounge and conference room including catering at the terminal leaves  
nothing to be desired – but if you ever wish for anything else, just let us know!



Ob mit dem Auto oder den öffentlichen Verkehrsmitteln: Vom und zum Flugplatz Schönhagen ge-
langen Sie in wenigen Minuten. Von Potsdam aus erreichen Sie den Flugplatz in ca. 25 Minuten,  
vom Messegelände am Berliner Funkturm oder vom Kurfürstendamm in ca. 35 Minuten und von 
Berlin Mitte in ca. 45 Minuten.

Möglich wird dies durch ein gut ausgebautes und immer dichter werdendes Verkehrsnetz: Mit dem 
Auto fahren Sie von Berlin oder Potsdam über die A 115, folgen dann der Nordverbindung L 40 bis 
zur Anschlussstelle der B 101 und fahren diese bis Trebbin. Von Trebbin folgen Sie der B246 nach 
Schönhagen.

Doch auch der öffentliche Personennahverkehr bietet Ihnen hervorragende Anbindungen. Mit dem 
Regionalexpress erreichen Sie in ca. 25 Minuten den Potsdamer Platz oder den Berliner Hauptbahn-
hof. Zum nahe gelegenen Bahnhof Trebbin bietet der Flugplatz einen Shuttle-Service an.

Für weitere Informationen und Auskünfte steht Ihnen das Serviceteam des Flugplatzes Schönhagen 
gern mit Rat und Tat zur Seite. Flugplatz Schönhagen – viel näher als gedacht …

By car or public transport, Schönhagen Airport is only a few minutes away.  From Potsdam it takes 
about 25 minutes to reach the airport, from the Convention Centre near Berlin’s Radio Tower or the 
Kurfürstendamm about 35 minutes and about 45 minutes from Berlin’s city centre.

An excellent and ever-evolving transport network makes this possible: by car from Berlin or Potsdam 
follow the A115, then take the exit for the L40 north link (Nordverbindung), turn off onto the B101 
towards Luckenwalde and carry on until you reach Trebbin. From Trebbin follow the B246 to Schön-
hagen.

However, the airport is also served by excellent public transport connections. You can reach Pots-
damer Platz or Berlin Central Station in about 25 minutes on the regional express train. The airport 
also offers a shuttle service to nearby Trebbin railway station.

The Schönhagen Airport service team is always available to answer your queries and requests for 
further information. Schönhagen Airport – much closer than you might think…
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SCHNELL VOR ORT,  
SCHNELL IN DER LUFT

QUICK TO ARRIVE,
QUICK TO THE SKIES
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Flugplatzgesellschaft Schönhagen mbH
Flugplatz Haus 2
D-14959 Trebbin OT Schönhagen

Telefon +49 (0)33731 305-0
Telefax +49 (0)33731 305-25

Service-Telefon: 
+49 33731 305-32, Mo. – Fr. +49 33731 305-40
OPS@edaz.de

www.flugplatz-schoenhagen.aero


